

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



15.01.2021

Freizügigkeit und Reisefreiheit

In den letzten Tagen eskaliert ein Streit um Ausflugsfahrten von Münchnerinnen und Münchnern ins bayerische Oberland. Das beleidigende Schild an der Ortseinfahrt von Miesbach war ein trauriger Höhepunkt, ist aber nicht singulär.

Bürgermeister klagen über Ausflügler, Landräte appellieren an den Ministerpräsidenten.

Eigentlich sollte allen klar sein, dass in unserem Land ein jeder das Recht hat, überallhin zufahren und sich überall aufhalten zu dürfen. Selbstverständlich gelten aber auch für alle – Einheimische und Besucher – dieselben Pflichten und das Gebot der gegenseitigen Rücksichtnahme.

Für die weitere Debatte bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie viele Berufspendler (Ein- und Auspendler) überqueren werktätlich die Stadtgrenze Münchens?
2. Wie hoch ist der Anteil nicht-Münchner KFZ auf dem Mittleren Ring?
3. Kann angegeben werden, wie viele Bewohner zum Beispiel des Landkreises Miesbach in der Stadt München und im Landkreis München arbeiten?
4. Kann abgeschätzt werden, wie hoch der Anteil aus dem Umland bei Besuchen von Veranstaltungen im Olympiapark ist? Wie viele davon parken in den umliegenden Straßen?
5. Wie viele Patienten aus dem Umland werden in Münchner Krankenhäusern behandelt werden, insbesondere in Häusern der Münchenklinik?
6. Kann festgestellt werden, wie viele Besucher aus dem Umland von der Stadt subventionierte Kulturangebote nutzen?

7. Welche und wie viele Amtshilfeleistungen erbringt zum Beispiel die Münchner Feuerwehr (Berufs und Freiwillige Feuerwehr) – die mit dem bösen M-Kennzeichen - in den Umland-Landkreisen?
8. Wie viele Schülerinnen und Schüler bzw. Auszubildende der umliegenden Landkreise besuchen städtische Schulen/ Berufsschulen in München?
9. Wie viele in den oberbayerischen Landratsämtern und Verwaltungen Beschäftigte wurden von der Landeshauptstadt München ausgebildet?
10. Kann abgeschätzt werden, wie viel Geld Münchnerinnen und Münchner bei Ausflügen ins Oberland ausgeben?

Alexander Reissl (Initiative)

Stadtrat

Winfried Kaum

Stadtrat